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国立大学法人群馬大学入札監視委員会定例会議議事概要

開 催 日 及 び 場 所 令和５年１２月２６日（火）　国立大学法人群馬大学　基幹棟１階中会議室

平田　　稔 （公認会計士，税理士）

審 議 対 象 期 間 令和４年４月１日～令和５年３月３１日

抽出案件（合計）
７件　

　（備考）

　今回の審議対象期間において
は、再苦情の申立ての審議は無
し。

　個別審議については、事務局か
ら説明を行い、質問に対して回答
した。

工　　　事（小計）
３５件　

委 員

田中　恒夫 （前橋工科大学教授）

小磯　正康 （弁護士）

０件　

９件　

０件　

０件　

２６件　
設計・コンサルティング業務
（小計）

３件　

０件　

０件　

０件　

０件　

０件　

３件　

委員からの意見・質問、それに対
する回答等

意　　　　　見　・　質　　　　　問 回　　　　　　　　　　　答

別紙のとおり 別紙のとおり

委員会による意見の具申又は勧
告の内容

特になし



別紙 
 

意 見・質 問 回 答 

１．群馬大学において発注した建設工事について 

 

（事務局より説明） 

・特になし 

 

 

２．群馬大学において発注した設計・コンサルテ

ィング業務について 

 

（事務局より説明） 

・特になし 

 

 

３．個別審議案件について 

 

【群馬大学（昭和）基礎医学棟他空調設備改修工

事】 

 

・例えば評価項目「ワーク・ライフ・バランス等

の推進」は全社０点であるが、評価項目の設定に

問題はないのか。 

 

・改修する面積はどのように決めているのか。 

 

 

・入札を辞退した会社が２社あるが、辞退した理

由は何か。 

 

 

・低入札調査を行っているが、予定価格や最低基

準書価格はどのように決定しているのか。また、

落札率が 74.73％であるが工事の質は担保されて

いるか。 

 

 

【群馬大学（昭和）臨床研究棟Ｂ改修その他工事】 

 

・不落随契の協議は２社と行っているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・評価項目は国と同様の項目を設定している。ワーク・

ライフ・バランスの取組が浸透していないのが原因と思

われる。 

 

・予算の都合にあわせて、計画的に改修できるように決

めている。 

 

・配置予定技術者をほかの工事に配置することになり、

本工事に配置できなくなったため辞退するのが一般的

である。 

 

・基準となる単価等が決まっているので、それに基づき

機器の価格や人工を決め、経費についても決まった計算

方法により算定している。また、工事の質は担保されて

いる。 

 

 

 

 

・不落随契の協議は最も評価値が高い業者と行ってい

る。入札時に提出される内訳書を確認して経費を下げら

れる要素があるか交渉している。 

 

 



別紙 
【群馬大学（昭和）臨床研究棟Ｂ改修電気設備工

事】 

 

・入札額と予定価格にあまり開きがないのはなぜ

か。 

 

 

 

【群馬大学（桐生）総合研究棟外壁・屋上防水改

修工事】 

 

・落札率が 100％であるが、十分あり得ることな

のか。 

 

・１回目の入札額について、第１位と第２位の金

額にかなりの差があるのはなぜか。 

 

 

【群馬大学（医病）南病棟昇降機（日立製）制御

系改修工事】 

 

・設置後 32 年経過しているが、なぜ令和４年度に

工事することになったのか。 

 

 

 

【中央診療棟 1 階 X 線撮影室他空調設備工事】 

 

・どのような場合に随意契約ができるのか規程は

あるのか。 

 

 

【群馬大学(荒牧)雨水配管管路調査】 

 

・少額随契の場合、業者の選定はどうしているの

か。 

 

 

４．取引停止等の措置状況について 

 

（事務局より説明） 

・特になし 

 

 

５．再苦情の申立状況について 

 

 

 

・予定価格は国が公表している積算基準に基づき算定し

ているため、業者が類推できる部分もあるかと思われ

る。 

 

 

 

 

 

・たまたまである。 

 

 

・同じ図面を渡しているが、業者によって外壁の改修工

法等の積算に開きがでていると思われる。 

 

 

 

 

 

・予算の関係である。今までは修理で対応していたが、

今回、重要な制御系の電子部品等が供給終了しているこ

ともあり、予算をつけてもらい改修工事をすることにな

った。 

 

 

 

・会計規則に随意契約についての定めがある。 

 

 

 

 

 

・公開見積合せを行い選定している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別紙 

 

（事務局より説明） 

・特になし 

 

 

【講評】 

・適正な入札手続が取られている。引き続き適

正な手続きをお願いしたい。 
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